



MAPA CONCEPTUAL

Nombre del Alumno: Cabrera Medina Barbara Camila

Nombre del tema: DISCURSO

Nombre de la Materia: COMUNICACIÓN ORAL

Nombre del profesor: MARIA ANTONIETA LOPEZ LEON

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: SEGUNDO

Introducción

El aborto es uno de los temas más controvertidos y debatidos en nuestra sociedad. A lo largo de la historia, este tema ha generado fuertes discusiones sobre los derechos de las mujeres, la ética, la religión y la salud. En muchos lugares, el aborto sigue siendo ilegal, mientras que en otros se ha legalizado bajo ciertas condiciones. A pesar de las distintas posturas, el debate sigue vivo, pues involucra cuestiones fundamentales como la autonomía de la mujer, el derecho a decidir sobre su propio cuerpo y el respeto a la vida. Hoy, me gustaría reflexionar sobre la importancia de abordar este tema desde una perspectiva respetuosa, equilibrada y enfocada en los derechos humanos.

Desarrollo

El derecho a decidir es, sin lugar a dudas, un pilar esencial cuando hablamos del aborto. Toda mujer tiene el derecho fundamental de tomar decisiones sobre su cuerpo y su salud. El embarazo, en muchos casos, puede representar una carga física, emocional y económica que afecta directamente la vida de la mujer. Limitar este derecho es, en última instancia, una forma de vulnerar su autonomía y libertad personal.

Es importante reconocer que las circunstancias que llevan a una mujer a considerar el aborto son diversas y complejas. En muchos casos, no se trata solo de un acto de conveniencia, sino de una decisión difícil influenciada por factores como la salud de la madre, el bienestar económico, el contexto social y, a veces, incluso la violación de sus derechos básicos. En estos casos, el aborto no es una elección fácil, sino una decisión tomada con seriedad y con la intención de proteger el bienestar físico y emocional de la mujer.

Sin embargo, el debate no se reduce únicamente al derecho de la mujer a decidir. El tema del aborto también se vincula con el respeto por la vida, un valor profundamente arraigado en muchas culturas y religiones. Es cierto que la vida humana debe ser protegida, pero debemos ser conscientes de que la vida de la mujer también es valiosa. En este sentido, la discusión sobre el aborto debe considerar la coexistencia de ambos derechos: el derecho a la vida y el derecho a decidir sobre el propio cuerpo. La legislación que regula el aborto debe garantizar que se respeten ambos aspectos, ofreciendo opciones seguras y adecuadas para las mujeres que se enfrentan a esta difícil decisión.

Conclusión

En conclusión, el aborto es un tema profundamente complejo y emocionalmente cargado, que requiere un enfoque equilibrado y respetuoso. Es fundamental que se reconozca y proteja el derecho de la mujer a decidir sobre su propio cuerpo, garantizando que se tomen decisiones informadas y que, cuando se considere necesario, el aborto sea accesible, seguro y legal. Asimismo, debemos continuar promoviendo el respeto por la vida, entendiendo que cada situación es única y que ninguna mujer debería ser juzgada por las decisiones que tome sobre su salud y su futuro. Al final, lo más importante es que las mujeres tengan la libertad de elegir, en un entorno de apoyo, respeto y comprensión.